

accueil des primo-arrivants



UN DÉFI POUR LA RÉGION BRUXELLOISE

Mercredi
8 juin 2011
COLLOQUE

PROGRAMME

Hémicycle du Parlement
de la Région de Bruxelles-Capitale
Rue du Lombard 73 – 1000 Bruxelles

Entrée gratuite
Accès aux personnes à mobilité réduite

Inscriptions obligatoires jusqu'au 3 juin
auprès de adi.chesson@ecolo.be – T. 02 549 69 16

04

 etopia

 **RENCONTRES**
de l'écologie politique

09:00 > ACCUEIL

09h20 > INTRODUCTION

TAMIMOUNT ESSAÏDI, échevine ECOLO
de l'Intégration sociale, de la Prévention
et de la Solidarité à Schaerbeek
[MODÉRATRICE DE LA MATINÉE]

09h30 > Accueil des primo-arrivants
à Bruxelles :

TÉMOIGNAGES D'ACTEURS DE TERRAIN
ERIC DE JONGE, directeur général du bureau
bruxellois d'accueil néerlandophone BON
(Brussels Onthaal)
CATHERINE DE MEYER, coordinatrice du Sampa,
Molenbeek
CATHY LIBOIS, coordinatrice de la Maison
de la solidarité, Bruxelles-Ville

10h15 > Bruxelles : terre d'accueils ?

CONSTATS ET PROPOSITIONS
NATHALIE DE WERGIFOSSE, en charge
du secteur intégration au Ciré et auteure
d'une étude sur l'accueil des primo-arrivants
en Région de Bruxelles-Capitale
FREDÉRIQUE MAWET, directrice du Ciré

10h40 > Et l'Europe dans tout ça ?

DIDIER BOONE du point de contact national
Intégration auprès de la Commission européenne

11h00 > PAUSE CAFÉ

11h30 > Comment l'accueil des primo-arrivants interroge-t-il la société bruxelloise ?

ILKE ADAM, chercheuse sur les migrations
et la diversité à l'Institut d'études européennes
de la VUB

12h00 > DÉBAT AVEC LA SALLE

12h30 > CONCLUSIONS DE LA MATINÉE

AZIZ ALBISHARI, député ECOLO bruxellois

12h40 > LUNCH

13h45 > IMPULSION DES DÉBATS DANS LES ATELIERS

HENRI GOLDMAN, journaliste

14h15 > ATELIERS

ATELIER 1 *L'inburgering est-il un projet émancipateur ?*
ATELIER 2 *Faut-il une politique régionale, communautaire (distincte fr/nl) ou communale pour accueillir les primos à Bruxelles ?*
ATELIER 3 *Quel est l'impact d'une (non)-politique d'accueil des primos sur la politique de cohésion sociale à Bruxelles ?*

15h30 > CONCLUSIONS POLITIQUES

ALAIN MARON (ECOLO) et **ELKE VAN DEN BRANDT** (Groen!), députés bruxellois

15h45 > DRINK DE CLÔTURE

La Région bruxelloise est une porte d'entrée importante de l'immigration en Belgique et même en Europe. Comment faire pour que ces nouveaux arrivants puissent s'émanciper et s'épanouir, avoir conscience des potentialités liées à leur venue à Bruxelles, mais aussi de leurs devoirs, des codes en vigueur, du labyrinthe administratif, etc. ? Autrement dit, comment leur donner les outils de leur nouvelle citoyenneté ? Lors de la journée, nous décortiquerons des initiatives existantes qui réussissent à rencontrer les enjeux, de manière transversale.

L'institution régionale ne dispose pas d'une politique coordonnée et intégrée d'accueil des primo-arrivants, malgré l'existence d'une multitude d'initiatives associatives, voire publiques, au niveau local. On a d'un côté une politique néerlandophone structurée et, d'un autre côté, un éclatement des moyens du côté francophone. Pour donner sens à une politique d'accueil et de cohésion sociale, ne doit-on pas la baser sur le principe du territoire, plutôt que sur des étiquetages artificiels "francophones versus néerlandophones" ? Et comment faire, très concrètement ?

Un colloque organisé par le groupe ECOLO au Parlement bruxellois, en collaboration avec Groen! et coordonné par Alain Maron et Aziz Albishari, députés.

Avec la collaboration d'etopia, centre d'animation et de recherche en écologie politique



G R O U P E
ecolo
PARLEMENT BRUXELLOIS